



FORUM FORUM

mars 2014

un outil de dialogue

n°5

Aux Poussanais

Ce numéro 5 de FORUM est le dernier diffusé avant les élections. Il termine une série par laquelle, dans les principaux domaines, nous avons voulu vous éclairer sur notre approche de l'avenir de notre village et de sa construction.

Toutes nos propositions donnent la priorité à l'humain parce que nous ne concevons pas cette construction sans la participation active des habitants.

Nous sommes convaincus que le jeu collectif est plus passionnant que les démarches individuelles.

Nous pensons que la mise en commun des imaginations locales est plus fertile que les projets d'experts extérieurs.

Car l'avenir se construit aussi sur les rêves, citations à l'appui, des plus sérieuses : "Une société sans rêve est une société sans avenir." (Carl Gustav Jung) aux plus légères : "Je m'intéresse à l'avenir car c'est là que j'ai décidé de passer le restant de mes jours." (Woody Allen).

A beaucoup d'égards, Poussan n'est plus un village. Avec six mille habitants dont moins de la moitié sont natifs de l'Hérault, il n'est plus cet espace de vie où tout le monde partageait la même histoire sur plusieurs générations. Avec les deux tiers des personnes actives employées à l'extérieur, il n'est plus ce territoire dont les ressources naturelles étaient le socle de l'économie des résidents.

Cette situation n'est pas une fatalité que nous devrions subir. Nous parlons donc du « village » car nous avons l'ambition d'en sauvegarder et redévelopper un trait essentiel : **le sentiment partagé d'une communauté de destin.**

A qui serait tenté d'interpréter ce qui précède comme une conception idéaliste de la conduite des affaires de la commune, nous rappelons que nos propositions, exposées dans FORUM depuis le n°1, répondent à des problèmes immédiats et bien concret sans pour autant oublier l'avenir ; mais surtout, que ces propositions ne seront mises en œuvre qu'avec le concours et l'assentiment des citoyens clairement informés.

Pour que l'avenir de Poussan dépende vraiment de chacune et chacun d'entre vous, apportez nous vos suffrages.

les 23 et 30 mars
VOTEZ

Sommaire :

- P. 1 Aux Poussanais
- P. 2 Finances communales / Budget participatif, quès aco ?
Notre approche de la sécurité et de la tranquillité publiques
- P. 3 Cabanisation, fini le laxisme / Intercommunalité /
Rythmes scolaires, attention !
- P.4 En résumé...



Finances communales

Dans ce domaine crucial, notre ligne d'action tient en trois mots : vérité, transparence et participation.

La vérité concerne le diagnostic des situations. Nous avons étudié attentivement la gestion des municipalités antérieures. Plutôt que nous ériger en juges, nous nous engageons à faire réaliser, sans délai, par un organisme indépendant du système bancaire, un travail de diagnostic de la situation financière de Poussan. Le rapport résultant de ce travail sera publié.

La transparence se traduira par la diffusion et la mise à disposition de toutes les informations financières non confidentielles ainsi que de l'intégralité des travaux de la commission extra-municipale en charge des finances.

La participation c'est notre méthode appliquée à la construction du budget avec les habitants que nous engagerons sans délai pour le budget 2015.

Budget participatif, qu'es acó ?

Il s'agit d'un processus d'élaboration du budget communal où les citoyens jouent un rôle actif. Inventé au Brésil, dans la ville de Porto Alegre en 1989, le modèle a été repris par des centaines de communes de par le monde.

Toutefois, l'étiquette « budget participatif » est appliquée à des situations très variées, depuis celles où les citoyens n'ont qu'un rôle consultatif, jusqu'à celles qui leur donnent un pouvoir de décision sur une très grande partie du budget municipal, voire sur l'intégralité.

C'est un processus de ce dernier type que nous mettrons en place progressivement en nous inspirant de l'expérience de la ville de Grigny (69) commencée en 2006. (pour plus d'information, consulter les vidéos sur notre site).



Notre approche de la sécurité et de la tranquillité publiques

Etre exemplaire à Gauche, c'est construire au quotidien le sentiment de sécurité que doit inspirer l'appartenance à une même communauté de citoyens. Pour cela, rien ne vaut les moyens humains et les relations humaines : une police municipale efficace et reconnue qui connaît les lieux et les personnes, une reconstruction du lien social et intergénérationnel dans les différents quartiers, une présence de médiateurs de terrain, une entraide entre voisins.

Ici encore, le débat est nécessaire, sans tabou, afin d'éliminer les idées reçues sur le sujet et trouver une organisation collective du village qui nous permette de vivre mieux ensemble.

Notre approche humaine de la sécurité nous rend très réservés sur le recours systématique à la vidéosurveillance. Pour la Cour des Comptes, elle n'intervient que dans 3% des faits élucidés dans les zones surveillées. Par ailleurs, les études réalisées démontrent son inefficacité (les vrais délinquants savent parfaitement esquiver les caméras) et son coût est très élevé en investissement comme en maintenance.



Cabanisation : fini le laxisme

Les constructions illégales, notamment les maisons bâties sans permis, sont nombreuses dans la campagne poussanaise. Les municipalités qui ne sont pas intervenues pour interrompre immédiatement les travaux dans l'attente d'une éventuelle régularisation lèguent une situation empoisonnée.

D'une part, il n'est ni humainement, ni légalement, possible d'obtenir la démolition des habitations illégales ; d'autre part, il n'est pas politiquement tolérable que le principe d'égalité des citoyens devant la loi soit ouvertement bafoué.

La voie à suivre est dictée par le bon sens ; elle comporte quatre volets :

- un inventaire détaillé de toutes les constructions illégales ;
- une vigilance constante pour interdire toute tentative de construction nouvelle ou d'aménagement sans autorisation :
- l'exigence que les propriétaires et occupants de ces constructions soient soumis aux mêmes obligations que les habitants « ordinaires » ;
- le refus de toute régularisation : les constructions restant illégales, leur cession ou leur transmission sera légalement impossible.

Intercommunalité

La commune est le cadre privilégié pour l'exercice de la démocratie à la base, dans la proximité des personnes et des situations. Non seulement, ce cadre doit être protégé, mais il doit être étendu à tous les domaines où l'autonomie de décision est possible et justifiée. Aussi, il est inacceptable que la maîtrise des Plans Locaux d'Urbanisme (PLU) échappe aux communes.

Il reste des domaines où l'action publique doit nécessairement s'exercer au niveau d'un ensemble de communes (gestion d'un bassin versant, par exemple). Dans ce cas, l'intérêt particulier de chaque commune doit s'effacer devant celui de l'ensemble.

Avec Bouzigues, Loupian, Mèze, Montbazin et Villeveyrac, Poussan appartient à la Communauté de Communes du Nord du Bassin de Thau (CCNBT).

A l'issue des élections municipales, la CCNBT sera dirigée par un Conseil de 33 membres dont 7 élus de Poussan.

Au sein de ce Conseil, nos représentants agiront exclusivement pour l'intérêt public au niveau de la CCNBT toute entière, en alliance avec ceux des autres communes qui partageront les valeurs que nous défendons pour Poussan.



Rythmes scolaires, attention !

A l'occasion de la réforme des rythmes scolaires, l'Etat se désengage de nouveau de son rôle de régulateur. Il effectue un transfert de compétences vers les collectivités sans leur donner les moyens financiers correspondants, ce qui conduit à une discrimination entre les communes riches et les plus pauvres.

L'éveil à l'esprit critique du citoyen de demain passe par une formation aux contenus divers : les arts, les sports, les langues et un enseignement général de qualité doivent être assumés au sein de l'Education nationale. Sinon, l'école de la République, ouverte à tous les enfants, laïque et gratuite, est remise en cause.

Malgré tout, nous assumerons sans réserve notre mission d'intérêt général dans la mise en place des nouveaux rythmes scolaires pour les jeunes Poussanais à la rentrée prochaine. Un grand débat communal sera organisé très rapidement sur ce sujet, afin de définir une politique cohérente permettant de gérer un égal accès des enfants aux activités « extra-scolaires » au mieux de l'intérêt des familles, quelle que soit leur situation sociale.

Des orientations pour semer l'avenir

La commune reste l'espace historique de citoyenneté et d'intervention des habitants, un lieu où chacun peut exprimer sa résistance, sa créativité, sa participation active à la vie de sa ville. Une véritable démocratie suppose de s'appuyer sur cet espace en consultant les habitants sur les grands projets, en ayant la volonté de développer une véritable **démocratie participative**.

Or, la participation aux décisions est souvent dévoyée par les élus qui pratiquent le clientélisme au détriment de l'intérêt général fondé sur les aspirations et les besoins des citoyens.

Pour nous, plus que jamais, il s'agit de revenir aux fondamentaux de la démocratie : **restaurer le débat démocratique et la prise de décision collective** (FORUM n° 1).

Poussan est un village rural qui a connu (subi ?) une croissance démographique rapide. Son développement doit désormais concilier dimension sociale et dimension environnementale, respecter l'homme tout en ne sacrifiant pas son milieu de vie. Ainsi, notre priorité est de **créer des logements sociaux en maîtrisant le foncier et en sauvegardant les terres agricoles** (FORUM n° 2).

L'humain avant le profit tel est le sens de notre engagement pour une **économie sociale et solidaire**. Dans ce cadre les actions qu'entreprendra et soutiendra la commune viseront en priorité à reconstruire une économie, génératrice d'**emplois non délocalisables** (FORUM n° 3).

Elles prendront en compte **les besoins sociaux de tous**, en particulier les jeunes, les personnes âgées, consolideront le CCAS en élargissant son domaine d'action. Notre volonté de promouvoir une **culture accessible à tous**, permet de construire notre identité et nos valeurs. Le mouvement associatif est, pour nous, un des acteurs principaux (FORUM n° 4).

Rendre les **choix budgétaires accessibles à tous**, telle est l'ambition que nous poursuivrons avec le processus du **budget participatif**. L'attention portée au respect de l'égalité des droits sera le fil conducteur de notre action pour mieux vivre ensemble (FORUM n° 5).

PARLONS
DÉMOCRATIE!

tous les FORUM
se trouvent
sur notre site

chiche!

Pour nous contacter-
liste@agauchepourlhumain.org

Tel : 06 60 78 85 25

Consultez notre site :

www.agauchepourlhumain.org

Pour vous **ABONNER** à notre petit courriel hebdomadaire.

nous envoyer vos **propositions** ou **réactions** à la rubrique « Contact ».

DIALOGUER sur certains sujets à la rubrique « blog ».

SELECTIONNER petits films et animations illustrant nos axes de réflexion.

CONNAITRE nos orientations à la rubrique « programme »

La rubrique « **DOCUMENTS** » sera alimentée
régulièrement

